

Hubo tres reuniones entre el INE y el gobierno sobre seguridad en la elecciones

Se determinó la estrategia para trasladar el material a las casillas

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO
Antes de la jornada electoral del 2 de junio y con el fin de garantizar que se desarrollara de forma pacífica y ordenada, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el gabinete de seguridad del gobierno federal sostuvieron tres reuniones en las que se puso énfasis en determinar la estrategia de custodia durante la entrega de paquetes electorales y se solicitó mayor atención a las casillas especiales y localidades catalogadas de más riesgo.

Estas reuniones se llevaron a cabo 27, 29 y 31 de mayo, en las que también se dio prioridad a la seguridad del personal del INE, así como de los supervisores y capacitadores, quienes tuvieron que efectuar actividades en campo durante la entrega de paquetes electorales a los funcionarios de casillas.

El 31 de mayo por ciento de los temas en esas mesas fue sobre la logística y el resguardo de documentación, “en específico a las cuestiones que permitirían el ágil funcionamiento de los mecanismos de recolección”, señala el séptimo informe del instituto sobre las acciones de coordinación interinstitucional para el acompañamiento en materia de seguridad en el proceso electoral, elaborado por la Secretaría Ejecutiva.

En la mesa interinstitucional del 27 de mayo se puso a valoración contar con acompañamiento de la seguridad federal para la jornada electoral en Campeche, 184 localidades de Michoacán y el Distrito 02 con cabecera en Bochil, Chiapas, debido a que se clasificaron como áreas de mayor riesgo.

En ese mismo encuentro, los funcionarios del INE solicitaron el acompañamiento de personal del Ejército, la Guardia Nacional y de la Marina en bodegas, oficinas y consejos distritales, así como en la recolección de paquetes durante el 2 de junio.

El 29 de mayo se presentó el avance en la entrega de paquetes

electorales a los presidentes de las mesas directivas de casillas y se abordó la operación de los traslados y recolección de paquetes de las casillas a los consejos electorales, señalando el monitoreo del C5 o C4, la custodia y los patrullajes.

Para el 31 de mayo destacó el reporte de las acciones de reforzamiento en materia de seguridad en Chiapas, Guerrero, Michoacán, Hidalgo y los Organismos Públicos Locales, así como las acciones de contingencia y continuidad de operaciones en oficinas centrales, y los mecanismos de coordinación INE-Policía Cibernética para la vigilancia de la red pública de Internet.

“Es de precisar que en cada una de ellas se realizó el reporte de seguimiento a las peticiones de medidas de seguridad personal solicitadas para las candidaturas federales recibidas por el INE y tramitadas ante la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana”, detalla el reporte, que sintetizó las acciones medulares realizadas en las mesas de coordinación federal y de las entidades federativas del 17 de mayo al 14 de junio de 2024.

En ese periodo, el personal de las juntas locales ejecutivas participó en 98 reuniones de las mesas de coordinación en 30 entidades, donde estuvieron presentes de uno a 40 asistentes.

De esas 98 reuniones, ocho fueron en Zacatecas, 10 en Tamaulipas, nueve en Michoacán, siete en Chiapas, seis en Nuevo León, cinco en San Luis Potosí y cinco en Tabasco, mientras en el resto del territorio nacional se efectuaron un promedio de tres reuniones en el periodo reportado, lo cual revela las entidades donde había más interés en garantizar la seguridad de los traslados de los paquetes electorales.

Custodia a aspirantes

Durante el periodo del 18 de mayo al primero de junio de 2024, el

INE recibió un total de 577 solicitudes de medidas de seguridad personal por parte de los candidatos, de las cuales 38 fueron desistimientos, por lo cual quedaron 539 peticiones.

“

Chiapas, Guerrero y Michoacán, donde hubo más focos rojos

